



## Manifestaciones del ministro de la Guerra.

El ministro de la Guerra recibió a los periodistas, a los que hizo las siguientes manifestaciones:

«Como verán ustedes, han comenzado las operaciones combinadas por las columnas francoespañolas que operan en Marruecos. Hasta ahora, todos los detalles que he recibido del general en jefe del ejército me llenan de satisfacción, pues de una manera metódica y precisa, nuestras fuerzas van ocupando todos los objetivos señalados por el alto mando.

Únicamente—continuó diciendo el ministro—en el sector de Axdir se ha notado alguna resistencia, que ha sido brillantemente anulada por nuestras columnas.

Hasta ahora, el peso de las operaciones lo lleva la columna Fischer, que ha conseguido quebrantar durísimamente la resistencia del enemigo y realizar todos los objetivos señalados.

Por la parte Sur, la columna Carrasco, que se ha establecido en Timegas, ha enlazado ópticamente con las fuerzas francesas.»

## El general en jefe visita las fuerzas combatientes.—Los rebeldes, fortificados.

Según comunica el general en jefe en telegrama oficial desde Axdir, recibido el sábado, a las veintitrés, había visitado el campamento columnas Axdir, que, como las del frente de Melilla, están perfectamente organizadas y animadas del mejor espíritu.

Respecto del campo, denotaba tranquilidad, si bien pudo apreciar gran extensión y fortaleza de obras de fortificación construidas por el enemigo.

## Comienzan las operaciones.—Posiciones ocupadas.—Cooperación de las fuerzas francesas.

Conferencia telegráfica del sábado, a las diez y veinte, con el general en jefe, desde Yebel Sedum:

«La operación se desarrolla normalmente en ambos frentes, no conociéndose aún número de bajas, que, sin embargo, parece no es excesivo.

En Axdir ha sido ocupado el Timegas, estableciéndose enlaces ópticos con las fuerzas francesas.

Estas avanzarán hoy, probablemente, sobre Adrar-Uterial.

Todos los objetivos citados figuran croquis publicado recientemente por Depósito de la Guerra de los territorios no ocupados comprendidos entre las posiciones avanzadas de la zona oriental en el sector de Axdir.

## El avance.

RABAT 8.—En las primeras horas de la mañana de ayer los aviadores franceses han dado comienzo a las operaciones, bombardeando numerosas concentraciones rifeñas.

Varias columnas francesas, integradas por tropas de todas las Armas, han emprendido un movimiento de avance en la región del río Kert, en combinación con las tropas españolas de Azib el Midar.

Reina buen tiempo en la región desde hace cuatro días.

## Después de la ruptura.—Manifestaciones de los señores Simón y López Oliván

UXDA 8.—El general Simón ha hecho las siguientes manifestaciones al enviado especial de la Agencia Avas:

«La Delegación española ha expresado siempre con firmeza su programa, que ha sido de una gran claridad, y me han dejado amplia iniciativa en lo que concierne a la forma de presentarle a los delegados rifeños.

Estoy profundamente reconocido de la confianza que, de este modo, me han testimoniado.»

Por su parte, el señor López Oliván ha hecho resaltar que franceses y españoles han hecho cuantos esfuerzos fueron posibles, animados del mismo deseo, de lograr una paz aceptable.

Después de indicar un sentido elogio al general Simón y a las autoridades del Protectorado, el jefe de la Delegación española expresó la esperanza de que la colaboración francoespañola permitirá en breve resolver el problema marroquí, en el interés común del Protectorado.

Antes de regresar a Madrid, el señor López Oliván hará una visita de saludo al residente superior, señor Steeg, y luego irá a Tánger.

## Otras declaraciones del general Simón.

UXDA 8.—En unas breves declaraciones, el general Simón ha confirmado las impresiones de ayer, referentes al cese de las negociaciones.

Acerca de la reanudación de las operaciones, el general Simón ha manifestado que es posible que hoy o mañana las tropas francesas se pongan en movimiento y que encuentren una resistencia seria.

Sin embargo, Abd-el-Krim no puede estar muy seguro de la actitud de los jefes de las cabilas que le rodean.

Tenemos, en efecto, indicios que indican fatiga y desaliento.

No reanudaremos negociaciones de paz hasta haber puesto a Abd-el-Krim ante el hecho consumado de su aislamiento.

Las negociaciones entonces se conducirán por caminos muy diferentes que nos conducirán a una paz sólida y duradera.

## «Pronto pedirán la paz en serio».

MELILLA 8.—Al salir de Uxda el general francés Simón, dijo que, según su impresión, los rifeños habían acudido a la Conferencia para fanfear, y añadió:

—Pronto pedirán la paz en serio.

## Abd-el-Krim deposita dinero en Uxda.

MELILLA 8.—Se sabe de cierto que en los últimos días de su estancia en Uxda el delegado rifeño Haddú ingresó en un Banco importantes cantidades en moneda de plata.

Estas sumas se las había enviado Abd-el-Krim en cajones y sacos pequeños.

## Fallecimiento del capitán Herráiz.

MELILLA 8.—Ayer se ha sabido aquí que ha fallecido el capitán de Ingenieros señor Herráiz, que se hallaba prisionero.

Ha muerto ha consecuencia de una enfermedad que hace ya tiempo le aquejaba.

La noticia la han traído los periodistas venidos de Uxda, a quienes se las dió anteayer el «Pajarito».

El general Sanjurjo comisionó al comandante de Estado Mayor Alvarez Somomayor para que comunicara la triste nueva a la familia, compuesta de la madre y dos hermanos.

Hoy marcharán a Madrid.

La novia del capitán Herráiz regresó aquí anteayer de Uxda, donde vestionó la liberación del finado, sin conseguirlo.

## Actividad en los campamentos.

MELILLA 8.—En todos los cuarteles y campamentos se advierte hoy extraordinaria actividad.

## El coronel Mola, a Axdir.

MELILLA 8.—El coronel don Emilio Mola ha recibido orden de salir para Axdir, donde tomará el mando de una columna.

## Juicios de la Prensa francesa.

PARIS 8.—Todos los periódicos coinciden en sus juicios y comentarios sobre la ruptura de negociaciones con los rifeños.

El órgano cartelista «L'Heure Nouvelle», dice que, por muy grandes que sean la voluntad de Francia de hacer la paz, y su generosidad con los rifeños, nunca podrá anteponer estos sentimientos al de su propia dignidad.

«No queremos—dice el periódico—una tregua, sino llegar a una paz duradera.»

El «Petit Journal» publica la noticia de que el Estado Mayor del mariscal Petain dió ayer órdenes telegráficas, relacionadas con las próximas operaciones.

## El parte oficial.

Ha sido facilitado el siguiente: «Nuestro servicio de información señala en el campo enemigo desorientación y desconcierto ante el temor de nuestro avance, y en algunas cabilas, tendencia a facilitarle.

Nuestra aviación de Melilla reconoció el frente enemigo, sin observar novedades de importancia ni ser hostilizada por las guardias, que no se ocultaron a su paso.

La del sector de Larache observó gente dedicada a faenas agrícolas en Yebel Hebid y Ahl Serif.

Sin más novedad.»

## El general Sanjurjo se traslada a Axdir.

MELILLA 8.—El general Sanjurjo, después de conferenciar con el general Aldave para dejar ultimado todo lo relativo al movimiento de tropas próximo, ha salido en avión, a las cuatro de la tarde, para Axdir.

Le acompañan el general Goded, el teniente coronel Aranda, y los ayudantes.

Escolta al avión el crucero «Méndez Núñez».

Al despedirse de los periodistas, el general Sanjurjo dijo:

—Marcho satisfecho, pues todo está perfectamente organizado y previsto.

Además, cuento con la colaboración entusiasta de los generales y jefes, que han sabido inculcar elevado espíritu a las tropas.

En Axdir conferenciaré con Castro Girón, que se encuentra allí desde anteayer, revistando las columnas e inspeccionando todos los servicios.

Quedan aquí el general Aldave y jefes tan entusiastas como los los coroneles Campín, Ponte, Jiménez Castellanos y otros, completamente identificados con el Mando.

## Noticias de Melilla.

MELILLA 8.—Procedente de la zona francesa llegó al campamento del zoco de Telata, de Bubequer, el coronel francés De Reyner, quien conferenció con el coronel Ponte, que manda la columna allí acampada.

Después, la oficialidad del Tercio, obsequió con un «dunch» a ambos coroneles, quienes brindaron por la colaboración francoespañola y el triunfo de ambos Ejércitos.

Terminó el acto con vivas a Francia y España.

Convertido en buque-hospital llegó, por primera vez, el vapor «Castilla», procedente de Cala del Quemado, conduciendo 106 enfermos, entre ellos, el practicante militar don Félix Fernández y el sargento de Cazadores José García.

En el vapor «Castilla» prestan servicios el teniente coronel médico don Mario Gómez, el capitán médico don Mariano García Navarro, oficial primero de Intervención, don Miguel Castro Cent y el teniente de Intendencia don Tomás Rojas.

Llegó el nuevo coronel del regimiento de Melilla, don Emilio Mora.

Ayer se presentaron en el sector de Axdir, sometiéndose al Majzen, dos indígenas beniurriagueles, con sus familias, entregando armas, municiones y algunas bombas de mano.

Llegó en hidroavión, procedente de Tetuán, el general Sanjurjo, acompañado del general Goded y el teniente coronel Aranda.

## El Tratado comercial con Alemania

El viernes por la tarde fué firmado por el señor Yanguas, ministro de Estado, y por el doctor Fred Hagedorn, secretario de Estado en el ministerio de Alimentación y Agricultura, de Berlín, el nuevo convenio comercial hispanoalemán, que ha de someterse al pleno del Consejo de la Economía Nacional, previamente, a la eventual ratificación por el Gobierno, una vez que también en Alemania se cumplan los requisitos legales a tal efecto necesarios.

Se prevé en favor de los principales artículos de la exportación española, la concesión de los siguientes derechos con solidados: uva de mesa, en paquetes postales hasta cinco kilos, en recipientes de cinco a 15 kilos, y en barriles, de más de 15 kilos, cinco, siete y cinco marcos, respectivamente, desde 1 de septiembre al 31 de diciembre, pulpas de albaricoques, melocotón o ciruela, en recipientes sin cerrar herméticamente, cinco; plátanos, libras; naranjas, 2,50; pasas, ocho; pimentón, 25; azafrán, 40; aceite de oliva puro, en barriles, libre, y en otros recipientes, 10; vinos tintos para «coupage», 20; pulpa de albaricoque, en latas de más de cinco kilos, cinco; ídem de melocotón o ciruela, 20; artículos de corcho con corteza; los mismos, sin corteza, tapones, plantillas, papel de corcho, etc., cinco, 10 y 12, respectivamente.

Además, para unas trescientas partidas del Arancel alemán de Aduanas, se conviene, en beneficio de la exportación española, el trato de la nación más favorecida.

En este grupo figura todo lo esencial de la exportación de nuestro país, tanto en la producción agrícola como en la minería y en las industrias, especialmente las de conservas vegetales y de pescados, y cuanto pueda ofrecer algún interés para nuestro comercio de exportación con aquel país.

De este trato de favor disfrutaban los vinos, especialmente los de riqueza alcohólica elevada y vinos generosos, que gozarán del beneficio de los derechos

más reducidos que tengan u obtengan relaciones comerciales, en general, para los súbditos de uno y otro país, para la navegación, el tránsito, etc.

Por su parte, Alemania obtiene los derechos de la segunda columna del Arancel de aduanas español que esté vigente en cualquier momento y el trato de la nación más favorecida, con la limitación de las reducciones que excedan del 20 por 100 de los derechos de dicha segunda columna, para una lista de unas 250 partidas, para cuya confección se han tenido en cuenta los intereses especiales de protección a la industria nacional.

La duración del Convenio será por el plazo mínimo de un año, con el plazo de denuncia de tres meses.

El texto del Convenio, que consta de 11 artículos, estipula el trato general de la nación más favorecida para las relaciones comerciales en general, para los súbditos de uno y otro país, para la navegación, el tránsito, etc.

La Comisión española, que en relación directa con el ministro de Estado negoció el Convenio ha estado constituida por el secretario general del ministerio de Esado, señor Espinosa de los Monteros, y los señores Castedo, Andújar, Flórez Posada, López Lago, Ruiz Valiente y Rodríguez López Neira.

La Comisión alemana ha estado presidida por el doctor D. F. Hagedorn, como plenipotenciario, y formada por los señores von Hassell, Walter, Fessler, Kalau von Hofe y Heberlein.

## Toma de posesión

A las doce de la mañana del viernes y con la solemnidad de rigor, ha tomado posesión en la Universidad Central, de la cátedra de Otorinolaringología, que por oposición ha conquistado, el eminente doctor don Antonio García Tapia.

Al acto ha asistido el Claustro de profesores.

## El Consejo de Combustible

Se ha reunido el pleno del Consejo Nacional de Combustible para proceder a la constitución de las secciones creadas en el reglamento provisional, discutido en sesiones anteriores y aprobado por Real orden de 21 de abril último.

Efectuada la elección, han quedado constituidas las secciones en la forma siguiente:

Primera.—Investigación y explotación de combustibles sólidos: Fernández Miranda, presidente; Artigas, Machimbarrena, Kindelán, Sanguino, Gamir, Lucio, Salto.

Segunda.—Investigación y explotación de combustibles líquidos: Gómez Núñez, presidente; Hernández Sampelayo, Mora, Díaz, conde de Albiz, Carrión, Bastarache, Martínez, Peñas, Sanguino, Salas, Cantos, Aguilera.

Tercera.—Transformación y aprovechamiento: Mora, presidente; Artigas, Gamir, Kindelán, Sanguino, Carrión, Cantos, Salas, Fernández Miranda, Gómez Núñez, Hernández Sampelayo, Díaz, García de los Reyes, Ochoa.

Cuarta.—Régimen comercial: Machimbarrena, presidente; Peñas, Coma, Landeta, conde de Albiz, Aguilera, Fábregas del Pilar, Lucio, Chavarrí, Salto.

Quinta.—Asuntos generales: Artigas, presidente; Fábregas del Pilar, Gamir, Chavarrí, Peñas, conde de Albiz, Landeta.

Sexta.—Aplicaciones de los combustibles a la Defensa nacional: Carsi, presidente; Artigas, Mora, Ochoa, Lucio, Gómez Núñez, Salas, García de los Reyes.

## UNA CONFERENCIA

### El pleito de Tacna y Arica

El viernes disertó en la Sociedad Económica Matritense nuestro compañero en la Prensa don Andrés Révész, del «Trágico pleito de Tacna y Arica».

El conferenciante examinó la posición de Chile, Perú y Bolivia, a mediados del siglo pasado, la lucha por los yacimientos de salitre, los antecedentes y las diversas fases de la guerra del Pacífico, el Tratado de Ancón, las diferentes negociaciones entre Chile y Perú sobre el plebiscito, y finalmente, el estado actual del problema.

Después de haber expuesto las posibles soluciones, se declaró en contra de la transformación de Tacna y Arica en Estado independiente, porque esa solución equivaldría a renunciar para siempre a la independencia de la América española.

## Información de Marina

### Cuerpo general.

Han sido nombrados; tercer comandante del crucero «Blas de Lezo»; el capitán de corbeta don José M. Villena, en relevo del jefe de igual empleo don Rafael Ramos Izquierdo, que cumple el tiempo reglamentario en dicho destino; comandante interino del cañonero «María de Molina», el capitán de corbeta don Francisco Jiménez Pidal, sin atender su actual destino; segundo comandante del contratorpedero «Alsedo», el teniente de navío don José María Rangel.

Se destina de auxiliar al tercer Negociado de la Sección de Personal del ministerio al capitán de corbeta don Manuel Romero Barredo, y a las órdenes del general jefe de las fuerzas navales del Norte de África al alférez de navío don José Velasco.

### Enajenación de buques.

De conformidad con propuesta de la Junta Superior de la Armada, se ha dispuesto que el cañonero «Don Alvaro de Bazán» pase a cuarta situación a partir del día 10 del actual, dando un plazo de cuarenta y cinco días, a partir de esta misma fecha, para el cumplimiento de lo que previene el punto segundo del artículo 21 del vigente reglamento de situaciones; transcurrido el cual será dado de baja definitivamente el buque en las listas de los de la Armada, y debiéndose cumplimentar lo que ordena el punto tercero del referido artículo 21.

### Infantería de Marina.

Ha pasado a la situación de retirado, por haber cumplido la edad reglamentaria, el comandante de Infantería de Marina don Francisco Trabadelá.

A petición propia, se concede al coronel de Infantería de Marina don Abelardo Galarza el pase a la situación de reserva, como comprendido en el apartado f), epígrafe «Situación de generales, jefes y oficiales», del Real decreto de 18 de diciembre de 1918.

### Prácticas de torpedos.

Se ha dispuesto que las estaciones torpedistas realicen sus prácticas anuales en la forma siguiente:

Cádiz, Cartagena y Mahón, en los meses de junio, julio y agosto; Ferrol, durante los meses de julio y agosto.

Para dichas prácticas se concede a cada estación torpedista un crédito de mil quinientas pesetas (1.500); independientemente de esta cantidad, se concede un crédito de dos pesetas setenta y cinco céntimos (2,75), con arrego a la Real orden de 28 de julio de 1917, por cada mina que se fondee, de acuerdo con las instrucciones que para las prácticas se dictarán por la Sección del Material del ministerio.

Los capitanes generales darán las órdenes oportunas para que por los arsenales y demás dependencias de su departamento se faciliten a las estaciones torpedistas los auxilios necesarios para llevar a cabo sus prácticas.

Dada la escasez del personal, se autoriza a dichas autoridades para embarcar en las estaciones al personal de jefes y clases que estime conveniente, para que adquieran la práctica necesaria en el manejo de las defensas. Dicho personal no cesará en sus destinos.

## El proceso de la falsificación de billetes franceses

BUDAPEST 7.—La primera sesión de la vista del proceso por la falsificación de billetes del Banco de Francia se ha consagrado a la lectura del apuntamiento.

Existe una gran expectación, habiendo llegado a Budapest numerosos corresponsales especiales de los periódicos de diferentes países. Se cree que los debates durarán tres o cuatro semanas. El Tribunal celebrará sesión todos los días.

Mañana empieza el desfile de testigos. El diputado Hir, que se encuentra ausente, convaliente de una enfermedad, no podrá declarar hasta dentro de unos días.

Han llegado al Palacio de Justicia, donde permanecen debidamente custodiadas, las piezas de convicción de este proceso.

La máquina y otros utensilios utilizados por los monederos falsos, pesan, en total más de tres quintales y medio.

Los representantes del Banco de Francia, que actúan como acusadores privados, han reanudado su acusación contra el fraile Bonis,

## La huelga general en Inglaterra

LONDRES 8.—Un comunicado oficial dice que no se ha registrado desorden alguno grave en ninguna parte del territorio inglés.

Los aprovisionamientos, producción eléctrica y comunicaciones esenciales han quedado asegurados, con buen éxito.

Durante el día de ayer han circulado 2.000 trenes.

La protección prestada a los autobuses ha dado resultados satisfactorios, y el número de los que circulan aumenta continuamente.

Sin embargo, y a pesar de todo, la tensión de ánimos es mayor, aunque no ha llegado a su punto culminante.

La inscripción de voluntarios para la Policía auxiliar especial en todo el país, es muy activa.

Se abraja el propósito de elevar lo más rápidamente posible a 50.000 el número de policías auxiliares de Londres.

Además, serán adoptadas otras medidas importantes, encaminadas a aumentar las fuerzas a disposición del Gobierno; lo cual permitirá establecer una mayor protección de los servicios.

Se sabe que han sido realizadas tentativas, que afortunadamente han fracasado, para producir el hambre en diferentes sitios del país.

La situación desde el punto de vista legal y constitucional, entra en una nueva fase.

Los servicios de Prensa mejoran.

Han mejorado notablemente las condiciones de la circulación; en cambio, el abastecimiento se hace cada vez más difícil.

Los huelguistas persisten en sus tentativas aisladas, recurriendo algunas veces a la violencia, de dificultar el transporte de productos alimenticios.

La actitud en algunos puntos de los arrabales sigue siendo amenazadora.

**Crece la excitación entre los huelguistas.**

LONDRES 8.—Todos los mercados de la capital están suficientemente abastecidos de carnes frescas y legumbres.

También se efectúa en condiciones satisfactorias el suministro de leche.

Sin embargo, las autoridades redoblan sus precauciones porque, a medida que los días pasan, se observa una excitación mayor entre los huelguistas.

También se observa que la Policía hace cuanto es posible para no dar lugar a incidentes graves, que fatalmente vendrían a complicar la ya bastante difícil situación.

Por su parte, los huelguistas demuestran tener especialísimo interés en lograr que no se publique ningún diario.

El barrio donde se hallan instaladas en su gran mayoría redacciones e imprentas londinenses, se ve concurridísimo, y fácil es advertir que el público está formado allí por huelguistas que vigilan todos los movimientos.

El intento de reanudar el servicio de tranvías en Londres, utilizando el concurso de voluntarios, se ha hecho difícil por la actitud francamente hostil de la muchedumbre, entre la cual figuraba, naturalmente, un considerable número de huelguistas.

La Policía tuvo que intervenir repetidamente, e incluso hacer uso de sus armas.

Los autobuses que ayer sufrieron destrozos de importancia fueron 47.

Los que salieron hoy a prestar servicio van escoltados por la Policía.

**El servicio Londres-Calais.**

LONDRES 8.—Ayer mañana se ha reanudado el servicio entre Londres y Calais.

En un gran restaurante popular se ha declarado en huelga la mayoría del personal; pero el conflicto quedó resuelto pronto, gracias a la aportación de voluntarios, que sustituyeron, sin pérdida de tiempo, a cocineros y sirvientes.

**Las Cámaras de Comercio ofrecen apoyo al Gobierno.**

LONDRES 8.—La Asociación de Cámaras de Comercio ha ofrecido su apoyo al Gobierno para mantener los servicios vitales de la nación, en interés de la comunidad.

**El arreglo es imposible.**

La «British Gazette» dice: «El arreglo es imposible. En la forma en que se ha planteado el conflicto, o el país aplasta la huelga, o la huelga aplasta al país.»

Se han registrado diversos incidentes aunque, por fortuna, no graves, en diversos puntos, y particularmente en Londres, Leeds y Middlebourg.

Solamente en Glasgow llegaron a adquirir cierta importancia, y hubo que practicar 60 detenciones, y resultaron bastantes heridos, la mayoría, leves.

Varios cafés y almacenes de calzado de Glasgow fueron saqueados por los huelguistas.

**Se suspenden las carreras de caballos.**

LONDRES 8.—Los administradores del Jockey Club y del National Hunt Committee han acordado, en vista de las actuales circunstancias, suspender las carreras de caballos hasta nueva orden.

La flota del Atlántico, que estaba preparada para zarpar de Portsmouth con objeto de realizar un crucero de verano, ha suspendido su salida.

Solamente los «destroyers» y los submarinos se han hecho a la mar.

**Los Sindicatos daneses acuerdan la huelga por solidaridad.**

COPENHAGUE 8.—El Comité di-

rectivo de la Federación de Sindicatos daneses ha acordado declarar la huelga por solidaridad con los ingleses.

Como los detalles de la proyectada huelga no quedarán ultimados hasta la próxima semana, el paro no podrá empezar antes de quince días.

**La repercusión de la huelga en los Estados Unidos.**

WASHINGTON 8.—Ha llegado a ésta, procedente de Nueva York, Mr. William Green, presidente de la Federación americana del Trabajo.

Al descender del tren ha sido asaltado por los periodistas, quienes le han interrogado acerca de la conferencia que viene a celebrar con el Comité ejecutivo de la Federación.

Se ha negado rotundamente a hacer ninguna declaración acerca de la actitud eventual de las organizaciones americanas del trabajo, con respecto a la huelga general británica.

Sin embargo, se hace notar que la Federación Americana del Trabajo podría, llegado el caso, negarse a dejar enviar carbón americano a Inglaterra durante todo el curso de la huelga.

Ahora bien, es probable que Inglaterra pida a los Estados Unidos que le proporcionen combustible; sería la misma medida a que recurrieron los americanos cuando tuvo lugar la reciente huelga del antracita en América.

En esta época, los industriales americanos adquirieron carbón en el país de Gales y en Inglaterra.

Ese carbón fué entregado precisamente en el momento en que terminaba la huelga y grandes «stocks» de este combustible son todavía disponibles, y no han podido ser vendidos.

Sería posible reexportarlos a Inglaterra, si a ello no se opone la Federación americana del Trabajo.

En esto estriba la gravedad del problema.

**Los obreros del puerto de Amberes.**

AMBERES 8.—Los cargadores del puerto se niegan a cargar carbón con destino a Inglaterra, por solidaridad con los huelguistas ingleses.

**Los Soviets, satisfechos.**

RIGA 8.—La huelga general inglesa causa gran inquietud en los círculos comerciales de los Estados bálticos, y muchas firmas se ven obligadas a suspender pagos si la huelga continúa durante un mes.

En los pueblos bálticos hay en la actualidad más de 40 barcos cargando madera y otros productos consignados a puertos británicos.

El Gobierno de los Soviets se muestra satisfecho con los acontecimientos que se desarrollan en Inglaterra.

La mayoría de los comisarios pronuncian varios discursos diarios a los trabajadores, informándoles de las últimas noticias que se reciben de la Legación soviética de Londres, narrando los incidentes del conflicto.

**Juicios de la Prensa Alemana.**

BERLIN 8.—Acercas de la significación y naturaleza de la huelga inglesa escribe el periódico «Tag»:

«No hay que olvidar que el conflicto es completamente de orden político. En Alemania no tenemos por qué averiguar quiénes son los responsables en este asunto.»

Peró es evidente que la hostilidad contra el señor Baldwin ha adquirido una fuerza extraordinaria.

El partido laborista cree que unas nuevas elecciones le proporcionarían una brillante victoria.

Debemos seguir los acontecimientos con mucha atención.

No parece deseable para el Reich una derrota del señor Baldwin, puesto que una victoria laborista sólo se conseguiría a costa de los principios de orden y de autoridad.»

## La próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones

PRAGA 7.—Ante la Comisión senatorial de política exterior ha declarado el señor Benes que, a su juicio, en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones surgirán las mismas dificultades que en la anterior; pero que espera que todas las potencias pondrán de su parte el mejor deseo para llegar a una solución definitiva de las cuestiones en litigio.

«La Comisión de estudio—añadió—, que se reunirá el 10 del actual, se encontrará frente a dos opuestas tendencias: una de ellas pretenderá que esta Comisión se limite a presentar informes, sin discutir ninguna decisión sobre problemas políticos, mientras que la otra desea la presentación de proposiciones políticas. Si esta concepción triunfa sobre la primera, como se prevé, se llegaría en el seno de la Comisión a un informe mayoritario y otro minoritario. Los pequeños Estados buscan el aumento de los puestos elegibles en el Consejo de la Sociedad, mientras que algunas grandes potencias desean el aumento de los puestos permanentes.»

RIO JANEIRO 7.—La presidencia del Congreso ha dado su conformidad a la conducta observada por los representantes brasileños en la última Asamblea de la Sociedad de Naciones; ha anunciado que en la próxima, convocada para el mes de septiembre, el Brasil adoptará igual actitud.

## Consejo de ministros

A las diez de la noche terminó el Consejo de ministros en la Presidencia, que había comenzado a las seis y media de la tarde.

De los asuntos tratados en la reunión se facilitó la siguiente referencia oficiosa:

«FOMENTO.—Concediendo préstamos a los agricultores, con la garantía de trigo depositado de la cosecha del año actual.

Expediente de subasta del dragado en el nuevo canal de entrada del puerto de Valencia por 1.228.500 pesetas, importe del presupuesto.

Idem de subasta de la primera parte y terminación de la segunda del muelle de Levante en el puerto de Valencia por 4.010.573 pesetas.

Idem sobre el impuesto exigido por la Alcaldía de Soria a los automóviles al servicio de la Junta de Obras públicas. Se aprobó la propuesta del ministro de la impropiedad del pago del arbitrio por dichos automóviles.

Se aprobó el resumen de las Compañías de ferrocarriles que están en condiciones de ser admitidas en el régimen ferroviario.

Autorizando la subasta de las obras de reparación de los hilados segundo y tercero de los bloques del dique del puerto de Marín.

Construcción y reconstrucción de puentes y demás obras de fábrica en las carreteras del Estado que han de subastarse en el año 1925-26.

GRACIA Y JUSTICIA.—Concesión del beneficio de libertad condicional a los 17 penados de los 24 de la jurisdicción ordinaria propuestos por las Comisiones provinciales.

Se aprobaron varios expedientes de indulto.

HACIENDA.—Se aprobaron diversas transferencias de crédito y la distribución de fondos del mes.

Se examinó el resultado de la información pública sobre la reforma de la contribución industrial, quedando aprobadas las bases que entrarán en vigor el 1 de julio próximo. Asimismo quedó concluido el examen del impuesto sobre el proyecto de consumos suuntuarios.

GOBERNACION.—Real decreto estableciendo las medidas que han de adoptarse para conseguir la extinción de la anemia de los mineros.

Aclarando el Real decreto de 22 de diciembre último estableciendo el Instituto técnico de comprobación de sueros.

Se aprobaron dos propuestas de concesión de la gran cruz de Beneficencia a favor del doctor don J. Alberto Palanca y don Evaristo García Vinuesa.

**Notas de ampliación.**

Aparte el cambio de impresiones sobre Marruecos, en donde comenzarán las operaciones inmediatamente, en el Consejo de anoche sólo se trataron, al parecer, los asuntos administrativos a que se refiere la nota oficiosa.

Conforme dice ésta, quedó aprobado el proyecto del señor Calvo Sotelo referente a la creación de un nuevo impuesto sobre consumos suuntuarios. En breve aparecerá en la «Gaceta», respecto a este asunto, una lista de artículos de lujo de los que han de ser comprendidos en el impuesto. Dicha lista se publicará a título solamente de información, para que con conocimiento de ella pueda ser impugnada, o por el contrario, se incluyan en la misma aquellos artículos que se consideren merecedores de figurar entre los de lujo. Con el resultado de esta información se formará la lista definitiva.

La información sobre el proyecto de reforma de la contribución industrial ha sido en general favorable a la orientación señalada en el decreto por el ministro de Hacienda, sobre todo en la parte referente al impuesto sobre las ventas.

Como resultado de esta información se moderan las multas y se da elasticidad a lo dispuesto sobre el libro de ventas. Respecto a este punto se permitirá a los comerciantes que utilicen cualquier modelo que contenga los datos precisos que se determinan en el libro recomendado como preciso en el decreto.

En el Consejo se acordó ampliar a todos los Ayuntamientos que tienen zonas de ensanche la aplicación del decreto dictado para Madrid y Barcelona.

El decreto concediendo préstamos sobre los trigos es el mismo autorizado el año pasado, que alcanzó una cifra superior a cuatro millones de pesetas. Las modificaciones que en el decreto ahora aprobado se introducen se limitan a elevar hasta el 60 por 100 los préstamos, en vez del 50 marcado en el anterior decreto.

El que se refiere a las medidas adoptadas para combatir la enfermedad de la anemia en los mineros determina las obligaciones contraídas por los patronos para auxiliar a los enfermos que padezcan este mal.

## Las expropiaciones de la Gran Vía

Avanzan con rapidez las obras de expropiación y derribo de las fincas enclavadas en el espacio que ha de ocupar el tercer trozo de la Gran Vía.

Es muy posible que a fines del próximo verano puedan comenzarse los trabajos de trazado y urbanización.

Han sido adquiridas 96 fincas, derri-

badas ya en su mayor parte, y faltan por adquirir 21.

Es decir, que en total afectará a 117 fincas el tercer trozo de la Gran Vía, que se denominará Avenida de Eduardo Dato.

En las 96 fincas adquiridas por el Ayuntamiento y casi derribadas había 192 tiendas, 880 cuartos y 4.085 inquilinos.

Como la nueva calle atraviesa una gran parte de los barrios más antiguos de Madrid, muchas de las fincas expropiadas tienen levendas y tradiciones sumamente curiosas.

Así, por ejemplo, dentro de breves días firmará el alcalde la escritura de expropiación de la casa número 3 de la calle del Rosal, llamada la «Casa del Pecado Mortal».

En ella estuvo el domicilio de esta célebre ronda, que por la noche recorría los bailes y lugares peligrosos, recordando a los asistentes las verdades eternas y albergando muchos en la casa.

En ella instaló también la Asociación una institución de Maternidad.

También se expropiará la casa llamada «Del Mapa», en la plaza de los Mostenses, número 2, donde se instaló por primera vez el Conservatorio de Música y Declamación.

En la casa número 20 de la misma calle vivió el célebre policía «el Estanque», asesinado en la plaza del Matute, al estallar la revolución del 68.

La reforma total viene a costar al Ayuntamiento poco más de quince millones de pesetas, a pesar de haber terminado la expropiación de 305 casas y 43 solares, haciendo desaparecer 14 calles y modificar el trazado de 39.

## Un ladrón con automóvil

BILBAO 7.—Esta madrugada se dirigió a esta ciudad, en automóvil, procedente de Durango, don Ramón González Fernández; pero al llegar al lugar conocido por el Alto de Areitio sufrió de repente el motor una avería, deteniéndose el coche.

El señor González intentó repararla; pero no le fué posible, y como a poco acertara a pasar por allí un automóvil, el señor González Fernández se dirigió a su conductor para rogarle que le prestase ayuda.

El automóvil paró y de él descendió un hombre como de unos treinta y cinco años.

Con la ayuda de éste repararon la avería sufrida por el coche del señor González, y cuando ya se disponían a continuar cada uno su viaje, el desconocido, empuñando una pistola, exigió al señor González que le entregara todo el dinero que llevaba encima, unas doscientas pesetas en billetes, y un solitario valorado en 2.500.

Cometido el atraco, el desconocido montó en su coche, que es grande, abierto, y al parecer de la marca Hudson, y desapareció con dirección a San Sebastián.

La Guardia civil, ha cursado las órdenes oportunas para que sea detenido el audaz atracador.

## Información americana

### Ingresos por Aduanas.

MONTEVIDEO 8.—Durante el pasado mes, los ingresos de Aduanas se han elevado a tres millones de pesos.—Agencia Americana.

### Aprobación de leyes especiales.

CARACAS 8.—El Presidente de la República ha pedido al Congreso la aprobación de leyes especiales destinadas a facilitar las operaciones de los buques que aseguran el transporte del petróleo producido en la parte Oeste de la península de Paraguana.

Estas medidas, que vienen a completar las que se adoptaron para facilitar enormemente las concesiones petrolíferas en Venezuela, han provocado una impresión favorable en las Compañías establecidas en el país.—Agencia Americana.

### Estudio financiero.

RIO JANEIRO 8.—Anuncian los diarios que el futuro Presidente de la República, señor Washington Luis, ha venido dedicando, desde la designación como candidato hasta hoy, de seis a ocho horas diarias al estudio de la situación financiera del país, y piensa tratar en breve públicamente de las cuestiones de carácter económico planteadas actualmente en el Brasil.—Agencia Americana.

### Limitación de matrículas.

RIO JANEIRO 8.—El ministro de Justicia, don Alfonso Penna Junier, ha decidido limitar la matrícula del primer año en las Facultades de Derecho de Río Janeiro y San Paulo. Según su disposición, sólo podrá matricularse en primer curso en la Facultad de San Paulo 80 alumnos y 200 en la de Río Janeiro.—Agencia Americana.

## Mensaje del presidente del Brasil

RIO JANEIRO 8.—Con motivo de la solemne sesión de apertura del Congreso Federal, el presidente de la República, don Arturo Bernardes, ha leído su mensaje anual.

Este, que contiene cerca de 300 folios, trata de todos los asuntos relacionados con la administración del país.

Recuerda la actitud del Brasil en Ginebra al pedir un puesto en el Consejo de la Sociedad de las Naciones para deliberar sobre la admisión de Alemania, de acuerdo con lo estipulado en el pacto de Locarno, y dice que jamás el Brasil ha intentado ejercer ninguna clase de influencia en el exterior, manteniendo con todos los pueblos una sincera amistad. El Brasil acepta la Sociedad de Naciones como un bosquejo de lo que han de ser los Estados unidos del mundo, y el Gobierno mantendrá firmemente sus puntos de vista por quererlo así la nación brasileña y por creer que así lo requiere el espíritu de la Sociedad de las Naciones, que perdería su razón de ser el día en que las potencias trataran de ponerle pactos secretos, que vendrían a ser una nueva modalidad de los antiguos tratados de alianza, cuya ineficacia para mantenimiento de la paz se ha hecho patente.

Aplauda la unánime designación de los señores Washington Luis y Mello Vianna, como futuros presidente y vicepresidente de la República, respectivamente, diciendo que esta designación por todas las municipalidades han instituido el principio de elecciones futuras.

Refiriéndose a la Constitución, dice que el Congreso va a perfeccionarla.

Se ocupa del desenvolvimiento y prosperidad de los Estados brasileños; desarrollo de los Caminos de hierro; limitación de los gastos ordinarios del país con arreglo a sus recursos normales, condenando los métodos seguidos desde el Imperio, añadiendo que no es partidario del impuesto sobre la renta, por parecerle que ésta es la significación del progreso económico y político. Recomienda la protección a las industrias que posean elementos capaces de su emancipación y que son base de la seguridad y defensa nacional.

En lo concerniente a las relaciones económicas con el extranjero, dice que ha perseverado en los tratados de comercio para crear un régimen de reciprocidad, y respecto al comercio internacional, declara que el balance económico ha sido más favorable en 1925 que en el de 1924.

Las exportaciones se han elevado a 1.900.000 toneladas, que representaron un valor de 95 millones de libras esterlinas en 1924. Las importaciones fueron de 4.800.000 toneladas, con un valor de 86 millones de libras esterlinas, contra 4.400.000 toneladas y 68 millones de libras esterlinas en 1924. La diferencia en más sobre las exportaciones representa la suma de 10.700.000 libras esterlinas, para el ejercicio de 1925, contra 26.700.000 libras del ejercicio 1924.

Hablando del café, cuya producción es preponderante en el mercado mundial, dice que han sido tomadas medidas para su defensa.

De la situación del Banco del Brasil reproduce en el mensaje las cifras difundidas en la Prensa, que revela el excelente estado económico de dicho Banco Nacional.

Termina el presidente diciendo que los frutos recogidos en el momento presente son testimonio del esfuerzo perseverante, pero que todavía no pueden ser considerados como permanentes y definitivos si el Brasil no persiste en las medidas financieras adoptadas para el equilibrio del presupuesto, y que consiste en la supresión de los capítulos extraordinarios, reducción de los gastos a su mínimo, saneamiento progresivo de la moneda en circulación y otras medidas económicas.

El mensaje ha sido reproducido por toda la Prensa con favorables comentarios para la benéfica obra del presidente de la República, señor Bernardes.—Agencia Americana.

PEDID SIEMPRE

ANIS GOYA

LICOR GRAN DUQUE

LA VICTORIA, S. A.—MADRID

Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre

Agua de

Borines

Verdadera reina de las de mesa

# Información política

## Los préstamos a las industrias.

En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota:  
«Las disposiciones que hasta hace poco venían rigiendo en materia de préstamos a las industrias nacionales, imponían una tramitación demasiado lenta. De ordinario, transcurrían un año, año y medio y a veces hasta tres años, antes de que pudiera concederse un préstamo. La complicación del procedimiento, con su natural secuela de dilaciones, trajo, como consecuencia, que se redujeran las peticiones de préstamos; y en todo el año 1925, ascendieron tan sólo a 5.153.700 pesetas.  
A remediar este estado de cosas vino el Real decreto de Hacienda de 24 de enero último. Hoy tienen plazo fijo para informar los Centros oficiales que han de intervenir en los expedientes, y las cifras valen más que todos los argumentos: sólo en dos meses (febrero y marzo del año actual), se han solicitado, y publicado en la «Gaceta», préstamos representativos de 18.145.393,75 pesetas, correspondiendo 14.883.000, a industrias siderúrgicas; 1.450.000, a industrias eléctricas; 920.000, a industrias aeronáuticas; 200.000, a industrias mineras; 275.000, a industrias cerámicas; 337.500, a industrias agrícolas, y 79.893,75, a canteras.  
De este modo, la rapidez en los trámites y la mayor facilidad en el despacho, han alentado a las industrias llamadas a recibir la protección del Estado, y se está convirtiendo ya en realidad provechosa para la economía nacional lo que hasta ahora, por agobio de exigencias procesales, carecía de eficacia práctica.»

## Las ocultaciones de riqueza.

«Si fueran necesarios ejemplos que justificasen las medidas de rigor adoptadas por el Gobierno en orden a las ocultaciones de riqueza sujeta a tributación, ninguno tan patente ni de actualidad como el que presenta el acuerdo adoptado por la Delegación de Hacienda de Madrid en 5 de los corrientes, imponiendo tres multas, de 10.000, 8.000 y 2.000 pesetas, respectivamente, en un expediente de comprobación de valores para liquidación por el impuesto de derechos reales de una testamentaria en que no habían sido declarados gran cantidad de valores en depósitos indistintos en el Banco de España a nombre del causante y de dichos herederos, retirados por éstos con fecha posterior a la defunción de su cotitular, y descubierto por gestiones de la Administración.  
Un millón setecientas diez y nueve mil trescientas setenta y cinco pesetas importaban esos bienes ocultados, y las 26.000 pesetas a que aproximadamente ascienden las multas que por todos los conceptos la legislación hasta 1 de mayo vigente ha permitido imponer, compensaban la posibilidad de ahorrarse los interesados, en perjuicio del Tesoro, 30.000 pesetas poco más o menos de cuotas del impuesto, exigible en este caso de bienes gananciales y herencia por sobrinos hijos de hermanos, fraude tanto más de temer en transmisiones de grados más distantes.  
El temor a imponer inflexiblemente las penalidades más severas de la reforma hoy en vigor evitará en lo sucesivo ocultaciones tan importantes y sensibles como la de que se trata.»

## Conferencia.

El nuevo embajador de España en el Vaticano, marqués de Magaz, sostuvo una conferencia con el ministro de Gracia y Justicia.

## El ministro de Hacienda a las minas de Almadén.

El ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, visitará el día 20 las minas de Almadén.

# Del Extranjero

## Holanda rompe relaciones con el Vaticano.

LA HAYA 7.—El Gobierno holandés ha dado orden a su representante en Roma de romper inmediatamente las relaciones diplomáticas con el Vaticano.  
La expedición Amundsen al Polo.  
OSLO 7.—El dirigible «Borge» ha llegado a Kings Bay a las cuatro de la tarde.  
Para mi casero.  
MILAN 7.—Cuarenta inquilinos de un inmueble perteneciente al señor Carlo Barenbhi han regalado a su propietario una medalla de oro.  
Esta estima y afección, raras entre inquilinos, proviene de que el señor Barenbhi, dando pruebas de una generosidad poco frecuente, se contenta con cobrar 15 liras anuales a sus inquilinos de antes de la guerra y el doble a los nuevos.  
El acto de la entrega de la medalla de oro y de un pergamino con las firmas de los agradecidos, resultó un espectáculo conmovedor.  
Un diputado raptado.  
BUDAPEST 7.—A pesar de los esfuerzos realizados por la Policía no ha podido descubrirse aún el paradero del diputado socialdemócrata Bela-Deutsch, arrebatado a viva fuerza de su domicilio por unos desconocidos, que se cree aliados a Sociedades secretas.

## Los bienes de los ex príncipes alemanes

BERLIN 7.—El Reichstag ha rechazado por 236 votos contra 142 el proyecto socialístacomunista de expropiación de las que fueron familias reinantes.  
En su consecuencia, el Gobierno deberá recurrir a un plebiscito, para resolver definitivamente la cuestión.

## Cómo se rehace el pueblo japonés después del terremoto.

TOKIO 7.—Hace poco más de dos años Yokohama era un montón de ruinas y cenizas; las tres cuartas partes del puerto estaban destruidas.  
En la actualidad, según las cifras comunicadas por la oficina de Aduanas de Yokohama, las exportaciones e importaciones igualan o superan a las de los mejores años del comercio japonés.

## Los fascistas en la Conferencia internacional del Trabajo.

ROMA 7.—Un artículo oficioso de la «Tribuna» declara que, en la Conferencia internacional del Trabajo, Italia sostendrá, una vez más, el derecho de los representantes fascistas a participar en los trabajos, como únicos delegados de los obreros italianos.

# Ayuntamiento

## Noticias municipales.

Se han firmado cuatro escrituras de expropiación de fincas del tercer trozo de la Gran Vía.

El Municipio ha pagado a los propietarios 179.135 pesetas.

Se ha aprobado el nuevo reglamento del Cuerpo de serenos.

El conde de Vallellano ha recibido la visita del presidente de la Asociación de Ganaderos, el que le ha hecho entrega del título de vocal de dicha entidad.

El alcalde ha visitado la Legación de Portugal para dar las más expresivas gracias, en nombre del Ayuntamiento, por los servicios prestados por la vecina República en la busca de nuestros aviadores.

# Vinos

## “Colonia San José”

Fuencarral, 94 dupdo.

Teléfono, 713 J.

# SUCESOS

## Un disparo en una taberna.

A petición del dueño de una taberna establecida en la calle de Jesús y María, número 17, fué detenido por la Guardia civil Eugenio Riesgo Tejera, de treinta y ocho años, al que se le acusa de haber hecho un disparo con un revólver dentro del establecimiento y de haber promovido un gran escándalo.  
El detenido manifestó que el disparo fué casual, y que ocurrió en el momento en que un amigo suyo, que se dió a la fuga, le mostraba el revólver que acababa de adquirir.

## Atropellado por una bicicleta.

Una bicicleta que montaba Agustín Aragón Monjas atropelló en la calle de Alcalá a la niña de once años Carmen Páez Trigueros, que resultó con varias lesiones graves, de las que fué asistida en la Casa de Socorro correspondiente.

## Una niña arrollada y muerta por un carro.

En la calle de Hortaleza, frente a la casa número 36, fué atropellada por un carro la niña de cuatro años Consuelo Aguila, con domicilio en la calle de Pelayo, números 9 y 11, produciéndole la muerte.  
La infeliz criaturita intentaba atravesar la calle en el preciso momento en que el carro, al aproximarse un tranvía, retrocedió violentamente, por haberse espantado la mula.  
Cayó la niña a tierra, derribada por el fuerte golpe, teniendo la desgracia de que las ruedas del vehículo la pasaran por encima.  
Recogida por unos transeúntes, se desistió de llevarla a la Casa de Socorro del distrito al observar que la pobre niña era cadáver.  
Después de instruidas las oportunas diligencias se ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial y la detención del carretero, Leonardo Baraona Masedo.

## Los timadores.

Isabel Romacha Lanuza, que vive en la calle de Tomás López, 1, por el procedimiento del sobre fue timada esta mañana en la calle de Alcántara en la cantidad de 78 pesetas que tenía ahorradas, y que los «vivos» se le llevaron a cambio de un abultado sobre que la dejaron, que contenía los consabidos recortes de periódicos.  
Niña arrollada por un tren.  
Esta mañana, en la estación de Leganés, el tren 64, que estaba haciendo maniobras, arrolló a una niña, dejándola muerta.  
El cadáver no pudo ser identificado.

# La Bolsa

## DE MADRID

Día 8

### 4 por 100 Interior.

Serie F.....	68 90
Serie E.....	68 90
Serie D.....	68 90
Serie C.....	68 90
Serie B.....	68 90
Serie A.....	69 00
Serie G y H.....	69 00
Fin de mes.....	00 00

### 4 por 100 Exterior.

Serie F.....	00 00
Serie E.....	00 00
Serie D.....	00 00
Serie C.....	00 00
Serie B.....	00 00
Serie A.....	00 00
Serie G y H.....	00 00

### 4 por 100 Amortizable.

Serie F.....	00 00
Serie D.....	00 00
Serie C.....	00 00
Serie B.....	00 00
Serie A.....	00 00
Diferentes.....	00 00

### 5 por 100 Amortizable 1920.

Serie F.....	00 00
Serie E.....	00 00
Serie D.....	00 00
Serie C.....	94 00
Serie B.....	01 00
Serie A.....	94 25

### 5 por 100 Amortizable 1917.

Serie F.....	00 00
Serie E.....	00 00
Serie D.....	00 00
Serie C.....	93 90
Serie B.....	00 00
Serie A.....	93 90
Tesoros.....	101 75
Marruecos.....	00 00

### Cédulas Hipotecarias

4 por 100.....	91 75
5 por 100.....	98 00
6 por 100.....	000 00

### Acciones.

Banco de España.....	000 00
Banco Hipotecario.....	435 00
Banco Hispano-Americano.....	000 00
Banco Español de Crédito.....	000 00
Banco Español Río de la Plata.....	000 00
Banco Central.....	000 00
Tabacos.....	000 00
Explosivos.....	480 00
Azucareras preferentes.....	000 00
Azucareras ordinarias.....	38 00
Altos Hornos de Vizcaya.....	000 00
Ferrol.....	000 00
M. Z. A.....	433 00
Norte de España.....	000 00
Metro.....	000 00
Tranvías.....	73 50

### Moneda extranjera.

Francos.....	22 00
Francos suizos.....	0 00
Francos belgas.....	00 00
Liras.....	00 00
Dólares.....	33 76
Pesos argentinos.....	6 97
Florines.....	00 00
Escudos portugueses.....	00 00

### Ayuntamiento de Madrid.

Empréstito 1868, 3 por 100.....	90 00
E Interior 5 por 100.....	00 00
Ensanche 4,5 por 100.....	00 00
D. Obas 4,5.....	00 00
V. M. 1914, 5 por 100.....	00 00
V. M. 1918, 5 por 100.....	00 00
V. M. 1923.....	00 00

## Un cerdo devora el rostro de un niño

SEVILLA 8.—Procedente de Castillablanca de los Arroyos, ha sido traído por sus padres a esta ciudad, ingresando en el hospital, el niño de cinco meses, Victoriano Ortega.  
Este niño estaba sentado en un sillón en la planta baja de su casa, en el citado pueblo.  
Hallándose solo, se le acercó un cerdo, mordisqueando a la criatura.  
Al oír los llantos del niño, acudieron los padres; pero cuando lo hicieron ya el cerdo se había comido la nariz, el maxilar inferior, parte del rostro y todos los dedos de la mano derecha.  
El estado de la criatura es muy grave.

# NOTICIAS

## Concurso para una plaza de secretario general.

La Cámara Oficial del Libro, de Madrid, saca a concurso libre la plaza de secretario general de la misma, dotada con 7.500 pesetas anuales, dentro de las condiciones y requisitos que se determinan en el pliego de bases que está a disposición de los aspirantes, en la secretaría (Luis Vélez de Guevara, 10, primero).  
El plazo para la admisión de solicitudes concluirá en 15 de junio de 1926.  
Concurso de libros.  
De Real orden que publica la «Gaceta» se dispone que, para dar cumplimiento a la Real orden de la Presidencia del Consejo de ministros, de 29 de enero último, se abra un concurso de libros con destino a conferencias dominicales, y que a su vez sirva para las escuelas de primera enseñanza con las condiciones que se indican en la misma disposición.  
El Consejo de Agentes de Aduanas.  
El Consejo Superior de Colegios oficiales de Agentes de Comisionistas de Aduanas celebrará su reunión anual reglamentaria en su domicilio social de Madrid, avenida del Conde de Peñalver, número 18, tercero izquierda, el próximo día 14 de los corrientes, bajo la presidencia del director general de Aduanas.  
Con este motivo, se reunirán en esta corte los presidentes de todos los Colegios oficiales de Agentes y Comisionistas de Aduanas del Reino.  
El sábado regresó a Madrid el infante don Jaime. En la estación le esperaban el príncipe de Asturias, el conde del Grove y sus profesores.  
La Reina Victoria visitó el sábado el Instituto anticanceroso «Príncipe de Asturias», establecido en la Moncloa.  
Cumplimentaron el sábado al Rey el ministro de Polonia y señora, y a la Reina Victoria, la señorita Angeles Angoloti, la viuda de Lersundi y la señorita de Pedrosa.

«Se dispone que, para dar cumplimiento a la Real orden de la Presidencia del Consejo de ministros, de 29 de enero último, se abra un concurso de libros con destino a conferencias dominicales, y que a su vez sirva para las escuelas de primera enseñanza con las condiciones que se indican en la misma disposición.  
El Consejo de Agentes de Aduanas.  
El Consejo Superior de Colegios oficiales de Agentes de Comisionistas de Aduanas celebrará su reunión anual reglamentaria en su domicilio social de Madrid, avenida del Conde de Peñalver, número 18, tercero izquierda, el próximo día 14 de los corrientes, bajo la presidencia del director general de Aduanas.  
Con este motivo, se reunirán en esta corte los presidentes de todos los Colegios oficiales de Agentes y Comisionistas de Aduanas del Reino.  
El sábado regresó a Madrid el infante don Jaime. En la estación le esperaban el príncipe de Asturias, el conde del Grove y sus profesores.  
La Reina Victoria visitó el sábado el Instituto anticanceroso «Príncipe de Asturias», establecido en la Moncloa.  
Cumplimentaron el sábado al Rey el ministro de Polonia y señora, y a la Reina Victoria, la señorita Angeles Angoloti, la viuda de Lersundi y la señorita de Pedrosa.

# CASA REAL

El sábado regresó a Madrid el infante don Jaime. En la estación le esperaban el príncipe de Asturias, el conde del Grove y sus profesores.

La Reina Victoria visitó el sábado el Instituto anticanceroso «Príncipe de Asturias», establecido en la Moncloa.

Cumplimentaron el sábado al Rey el ministro de Polonia y señora, y a la Reina Victoria, la señorita Angeles Angoloti, la viuda de Lersundi y la señorita de Pedrosa.

# HIJO DE

Villasante y Compañía

ÓPTICOS

Sección económica y alquiler.

ENTRESUELO Y PRINCIPAL

8, ECHEGARAY, 8

# PASATIEMPOS

Pensamiento.  
No intentes reinar en el sueño de la vida, que los honores en este mundo son cosas fingidas.

Cantar.  
Me asomé a la cuadra por si entre las bestias te veía, y no vide más que a tu padre con los burros en compañía.

Charada.  
Si una idea de tu cerebro (prima-dos) y la quieres retener toma de ella una (tercia-dos) y así llegarás a recordar lo que no quieras olvidar.

El (todo) en un tiesto bonito tiene la hija de don Juanito, que para su hermoso caballo se le aconsejó la señora de Tello.

Ignacio de Urrutia y Moral.

## El «raid» España-Filipinas

El Comité Hispano-Filipino, representado por los señores Pando, Baura, Anaya Ruiz y Martín Pedrosa, visitó al ministro de Portugal, señor Mello Barreto, para expresarle la gratitud de los filipinos ante los auxilios prestados por las autoridades de Macao y acogida dispensada a los aviadores españoles que se dirigen en vuelo a Filipinas.

Dicho Comité hizo entrega al ministro de Portugal del siguiente mensaje: «Este Comité se dirige a V. E. para expresarle el agradecimiento más sincero por la acogida entusiasta dispensada por las autoridades portuguesas de Macao a los aviadores señores Lóriga y Gallarza y a los mecánicos señores Pérez y Rozamena.

Al mismo tiempo rogamos transmita al Gobierno de su país, con la expresión de este agradecimiento, que interpreta el sentir de las islas Filipinas, un saludo efusivo a la República portuguesa, tan compenetrada con España en civilización, ideales y tradiciones.

Filipinas, por nuestro conducto, hace votos por que esa fraternal unión espiritual de España y Portugal se intensifique y extienda esa afectuosa amistad hacia ese rincón del Oriente en donde vive y vibra el alma latina y la civilización ibérica.»

El señor Mello Barreto se mostró muy complacido por la visita y mensaje, prometiendo su asistencia al acto de homenaje que se celebrará próximamente en el teatro del Centro de Madrid, días después de llegar al término de su viaje la escuadrilla Elcano.

# Gacetas teatrales

DEBUT DE LA COLOSAL ARGENTINITA.—El lunes reaparece en Romea la escena de los grandes triunfos de esta admirable bailarina y cancionista. Al presentarse de nuevo lo hace como es costumbre en Argentinita con repertorio nuevo y con trajes suntuosos. No lo dude, Argentinita es estrella de estrellas.

## Espectáculos para hoy

FONTALBA.—A las diez y media, popular, tres pesetas butaca, Los muñecos.

COMEDIA.—A las diez y media, función popular, Soltero y solo en la vida.

LARA.—Ultima semana de actuación de Lola Membrives.—A las seis y media, El genio alegre.

A las diez y media, Mañana de sol y Una pobre mujer.

ESLAVA.—Compañía Meliá-Cibrián A las siete, Ha entrado una mujer.

A las diez y tres cuartos, Ha entrado una mujer (butaca, 2,50).

CENTRO.—Compañía Rivera-De Rosas.—Beneficio de Enrique de Rosas. A las seis y media, estreno, Mienten los hombres.

A las diez y media, estreno, El padre.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media, Las de Abel.

A las diez y media, Las de Abel (éxito enorme).

REINA VICTORIA.—Compañía Díaz-Artigas.—A las seis y media, familiar, a 3,75 butaca, 122 representación de Rosa de Madrid.

A las diez y media (corriente), El viaje infinito.

LATINA.—Compañía Mimí Aguilera.—A las seis y media, Zazá.

A las diez y media, La antorcha escondida (éxito inmenso).

MARAVILLAS.—A las seis y media, La bejarana (función popular).

A las diez y cuarto, La calecera.

ZARZUELA.—A las diez y media, la deslumbrante superrevista parisíen, ¡Paris-Paris!

COMICO.—Prado-Chicote.—A las seis y media y a las diez y media, populares, El mal amor (tres actos, gran éxito).

MARTIN.—A las seis y media, ¡Que viene el guarda!, El país de las estrellas, La república del amor.

A las diez y media, ¡Que viene el guarda!, Las mujeres de Lacuesta.

NOVEDADES.—A las siete, La granjera de Arlés (por Cara Raga).

A las once, Colasín, o El chico de la cola.

FUENCARRAL.—A las seis y cuarto, El tío Quico.

A las diez y cuarto, ¡No basta ser madre...!

ALKAZAR.—A las siete, El juramento de la Primorosa.

A las diez y media, María Fernández.

PAVON.—Compañía Emilio Portes. A las seis y cuarto, Mi tía Javiara.

A las diez y cuarto, ¡Al escampío!

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, El fichero americano, Palos-Buenos Aires, Luis Esteso, Demó usted su ropa, Reparación de Argentinita.

CIRCO PARISH.—A las diez y tres cuartos, la sublimidad artística más grande que se ha conocido en los circos. El coloso Rastelli, que todo el mundo admira por su técnica maestra. Las notables hermanas Rubios. El número flemático y burlesco de malabares y patinaje, y toda la nueva compañía de circo de Leonard Parish.

CINEMA GOYA.—A las seis y media y a las diez y tres cuartos.—Estreno: El novio de Ultramar (Shirley Mason). Estreno: Sandalio va de paseo. Estreno: Noticiario Fox. Estreno: Los enemigos de la mujer (Alma Rubens y Lionel Barrymore; segunda jornada).

EXPOSICION CANINA.—Zona de Recreos (Buen Retiro) del Parque de Madrid.—Abierta de cinco de la tarde al anochecer.—Entrada UNA peseta.

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media de la tarde.—Primero, a pala: Quintana I y Pérez contra Arenas y Villaro II. Segundo, a remonte: Jurico y Errezabal contra Ochokorena y Echániz (J.).

Talleres gráficos «AMBOS MUNDOS», Tamayo, 7.—MADRID

## Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.

Horas: de once a una y de cuatro a seis.

## La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.  
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporcionan alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado.

Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

De usted atento s. s.,  
Francisco Ruiz

Valencia-Caja de Recluta.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted mareos?

Use diariamente las

## Pildoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO 43-43 M.

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años. — Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios. — Descuentos y préstamos sobre valores. — Emisión de cédulas hipotecarias. — Letras sobre España y Extranjero. — Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. — Depósitos de efectos y ahajas.

## ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

— Lámparas filamento metálico de todas marcas —  
Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.

— PANTALLAS de Seda. Gran surtido —

Casa R. ROMERO. Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.

Para jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12



TELEFONO 44-M

## BROMIRINA ACCUBERRO

ANTINEURALGICO. UN SELLO CALMA EN EL ACTO, POR REBELDES QUE SEAN, LOS DOLORS MENSTRUALES, REUMA, GOTA, ETC.

Tónico de la fibra nerviosa

FERRIFUGO ADMIRABLE

De venta en depósitos de especialidades, farmacias y en la del autor

ALCALÁ, 88, MADRID

## SANTALINO GAYOSO

(Cápsulas de Sándalo y Salol alcanforado) para la curación de la blenorragia, cistitis, catarros de la vejiga y de todos los órganos genitales sin necesidad de leucostaciones.

Se venden a 4 pesetas (traca) (2.50 por correo) en las principales farmacias de España y América.

F. GAYOSO. — Arenal, 2, MADRID.



¡Qué noche paso por la tos!



Tomo una pastilla CRESPO, y descanso

BASTA UNA Pastilla CRESPO PARA CALMAR LA TOS

MEJORAR y CURAR LOS CATARROS Y MOLESTIA DE LA GARGANTA

Evitan las palomitas. Saben bien

En todas las farmacias de España: 2 pesetas

## “Señoras”

La prodigiosa

## Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz, evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA. — Puerta de Moros, 5

Farmacia MADRID

## Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

LA SOLEDAD = FUNERARIA  
DESENGAÑO 10-TELEFONO 91-M  
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

## PASTILLAS

Evitan los efectos nocivos del tabaco

Cleroborosodicas con cocaína y mentol. Boca, garganta y toses rebeldes

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y EN LA DE BONALD, Cruz, 17. — 2 pesetas caja.

## “BONALD”

Preventivas de la gripe